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Быстро закончить посев льна
П артия и правительство в 

этом году провели ряд мероприя
тий, обеспечивающих дальней
ш ее повышение урожайности 

•э 'льна, изобильный сборльнопро- 
дукции. Введен погектарный 
принцип обязательной поставки 
льнопродукции государству кол
хозами и единоличными хозяйст
вами, установлены новые, зна
чительно повыш енные заготови
тельны е цены на льноволокно, 
льнотресту и льносемя, уста
новлен новый, выгодный для 
колхоза, порядок продажи госу
дарству льноволокна и льносе
мени после выполнения обяза
тельны х доставок.

В ступая в социалистическое 
соревнование за получение в 
1941  г. высокого урож ая зер
новы х и технических культур, 
колхозы  района приняли на се
бя  обязательство— получить в 
1 9 4 1  году урожай льноволокна 
не менее 4 ,2  центнера с гекта
р а  н льносемени не менее 4 
центнеров с гектара,

Мало принять обязательство, 
надо его выполнить с честью, 
надо чтобы буквально каждый 
колхоз, бригада и звено вы ра
стили добротный лен. К этому 
в районе имеются все возмож
ности и богатый опыт передо-- 
виков льноводов, уж е несколь
ко лет подряд получающих 
6 — 7 центнеров льноволокна с 
каждого гектара.

Весенний сев— важ ны й и от
ветственный этап в борьбе за 
высокий урожай льна. Важно 
во-время и быстро посеять лен, 
втрого соблюсти все агротехни
ческие правила льноводства. В 
аы непш ю ю  неблагоприятную 
весн у— это вдвойне важно.

У читы вая это, передовые кол
хозы  района сев льна постави
ли как  первоочередную задачу 
весенне-полевых работ и закон
чили его быстро, организован
но. Первыми в районе закончи
ли  сев льна колхозы Микрихин- 
ского сельсовета. Близки к вы 
полнению плана Волыновский, 
Вознесенский и ряд других 
сельсоветов.

Больш инство же колхозов 
района с севом льна сильно от
стали. В колхозах Фабричного, 
Ново-Успенского, Хуторского, 
Крутцовского и Проновского

сельсовета льноводство— веду
щ ая отрасль артельного хозяй
ства. Однако этой отрасли в этих 
советах сейчас уделено очень и 
очень мало внимания. В Фаб
ричном сельсовете, например, 
посеяли льна на 27 мая '  всего 
9 гектаров, в Н ово-Усдснском— 
12 гектаров, Хуторском— 20 и 
т. д.

З атяги вая  сев льна, руково
дители колхозов этих сельсо
ветов прекрасно понимают, что 
наносят удар по урожаю льна, 
однако этому делу не придают 
должного значения.

БЫСТРО, В 1 - 2  ДНЯ ЗА
ВЕРШ ИТЬ СЕВ Л Ь Н А -В О Т  
ЗАДАЧА КАЖДОГО КОЛ
ХОЗА.

ЧЕМ БЫ СТРЕЕ БУДЕТ ПО
СЕЯН Л Е Н -Т Е М  ВЫ Ш Е ЕГО 
УРОЖАЙ.

В севе льна ни в какой 
степени недопустимо наруш ение 
агротехнических правил. Вся
кое отступление от агротехни
ки ведет за собой снижение 
урожайности. Колхоз имени Ле
нина и колхоз «Парижская 
Коммуна >, ' Волыновского сель
совета, поставивш ие перед со
бой задачу-провести  сев льна 
на высоком агротехническом 
уровне, успешно справляю тся с 
ней. В хорошо обработанную и 
удобренную местными и мине
ральными удобрениями п о ч в у , 
внесены кондиционные семена. 
Сев производится исключи-* 
тельно рядовыми сеялками.

Большую работу по агротех
нике сева льна проводят мно
гие постоянные звен ья Медве- 
довского, Туранского и других 
сельсоветов. Важно, чтобы эта 
работа была проведена каждым 
колхозом.

Бракодельство в севе льна 
ни в какой мере недопустимо. 
Качество сева льна, при позд
ней весне, приобретает особен
но важное значение.

Агрономы райзо и МТС, аг
ротехники, сельские советы и 
партийные организации села 
обязаны принять самые энер
гичные меры к  тому, чтобы 
каждый колхоз быстро закон
чил сев льна, посеял его при 
строжайшем соблюдении агро
техники.

Все силы на завершение сева!
В борьбе за 

высокий урожай
Звеньевая колхоза«7 съезд Со

ветов» 0 . Н. Ж игалева, борясь 
за повыш ение урожайности 
сельскохозяйственных культур, 
большое внимание уделяет удоб
рению почвы. Перед началом 
весеннего сева членами ее зве
на было собрано 16  центнеров 
золы и других местных удобре
ний.

Это дает возможность внести 
достаточное количество удобре
ний на участки, закрепленные 
за звеном. Так, на площадь в 
0 ,7 5  га под лен было внесено 
7 ,5  центнеров золы, и на учас
ток под картофель на площади 
в 1 ,5  г а — 25 тонн навоза и 
около 9 центнеров золы.

И. СМИРНОВ.
’Вознесенский сельсовет.

Сеют медленно 
и плохо

Передовые колхозы Ново-Успен
ского сельсовета— имени Лени
на и другие— несколько дней 
назад закончили сев зерновых 
и льна.

Однако в целом, по сельсо
вету сев идет медленно. План 
сева выполнен всего на 53 
процента. Особенно отстают с 
севом колхозы «За урожай» и 
имени Октябрьской револю
ции. В первом из них не за
сеяна еще и половина посев
ной площади.

Во многих колхозах продол
жаю т наруш ать агротехниче
ские правила. При наличии 
благоприятных условий для 
работы сеялок, сеют из лу
кошка.

И. Л.

Пері) В Ы И
Первый тираж  выигрыш ей 

займа Третьей пятилетки (вы
пуск третьего года), облигации 
которого розданы сейчас под
писчикам, состоится 7 — 8 июня 
в Петрозаводске. В нем ра
зы гры вается значительно боль
ш е вы игры ш ей, чем в первом 
ти раж е любого из ранее вы-

тираж
пущ енных займов: 1 .1 0 4  ты
сячи на 1 7 2 .4 6 3 .2 0 0  рублей, в 
том числе 92  вы игры ш а но 
3 .0 0 0  рублей, 4 6 0 — по 1 .00 0  
рублей, 4 .6 0 0 — по 500  рублей, 
9 2 .0 0 0 — по 200  рублей и 
1 .0 0 6 .8 4 8  вы игры ш ей но 150 
рублей.

Доходы от займ ов— в местные бюджеты
Как известно, значительная 

часть средств, поступаю щ их от 
государственных займов, отчи
сляется в местные бю джеты на 
хозяйственное и культурное 
строительство в городах и се
лах. З а  1 9 4 0  год в республи- 
ханеки» и местные бюджеты

поступило 5 .2 9 0  миллионов руб
лей ’ таких отчислений.

За первые три месяца этого 
года, по данным Наркомфина 
СССР, в местные бюджеты по
ступило более 530  миллионов 
рублей.

СВОДКА
о ходе весеннего сева 

по Ветлужскому району 
на 27 мая 1941 года 

(,В процентах к плану)

Сельсоветы

Белыш евский 
Вознесенский 
Волыновский 
Галкииский 
Кр.-Прудский 
Катунихинский 
Крутцовский 
Медведовский 
М акарьевский 
Микрихинский 
Мошкинский 
Ново-Успенский 
Сергияский 
Скулябихинский 
Туранский 
Хуторской 
Фабричный 
Цроновский

Всего по району

Се
в 

зе
рн

о
вы

х

С
ев

 
ль

на

84 77
75 75
74 83
85 26
70 14
50 32

і80 60
95 43
97 62
96 100
82 36
53 13
80 48
100 32
80 24
82 25
68 9
70 14
85 (39

C f e  Районная
доска п

По реш ению  бюро р а й к о м а  ВКП(б) 
и и сп о л к о м а  р а й со в ета  на районную  

д о с к у  почета  за н о ся тс я  п ер ед о ви к и  сельского
х озя й ств а ;

22. К олхоз „Трудовик", М вкрвхінског*
сельсовета, закончивший сев зерновых, льна і  кар

то ф ел я  27-го мая.
23 . Смирнов Николай Петрович—пред

седатель колхоза «Трудовик», М икріхжнскнго еаль- 
совета.

24 . Бригада №  1 колхоза  „6 с'езд 
Советов", М икрихинского сельсовета, з а к о н ч и -  
ш ая сев зерновых, льна и картофеля 28-го мая.

25 . Деричев Николай Иванович—брига
дир колхоза «6 съезд Советов», М вкрихінскѳго 
сельсовета.

26. К олхоз им. Крупской, Медведовског*
сельсовета, закончивший сев зерновых, льна в кар
тофеля 27-го мая.

27. Белов Геннадий Иванович—председа-
Ч е л ь  колхоза им. Крупской, Медведовского сельсо

вета.

Сев провели организованно
-- .................. -  1 ду колхозниками. Мало о р га н іНаш колхоз имеет наиболь 

шую землеобеспеченность среди 
колхозов Медведовского сельсо
вета, В текущем году нам на
до было засеять яровыми пол
тораста гектаров. Несмотря на 
неблагоприятные климатические 
условия и недостаток рабочей 
силы, колхоз одним из первых 
закончил сев зерновых и тех
нических культур.

В чем секрет наш их успе
хов?

С первых дней полевых ра
бот мы широко развернули 
социалистическое соревнование. 
До сознания каждого колхоз
ника было доведено постанов
ление партии и правительства 
о дополнительной оплате тру
да за повыш ение урожайности 
сельскохозяйственных культур. 
Каждый колхозник стремился к 
быстрейшему проведению сева,

На всех работах была уста
новлена индивидуальная сдель
щина, На этой основе и было 
организовано соревнование меж-

зовать соревнование— надо про
верять выполнение обязательств. 
Ежедневно, вечером, б р и г а д і-  
ры подводят итоги работы  за  
день и результаты  вывеш иваю т 
на доску показателей. Кроне 
того, результаты соревнования 
обсуждаются на бригадных со
вещ аниях.

Результаты  соревнования за
метны на каждой работе. Па
хари тт. В. Лебедев, Н. Бузх- 
ков, Н. Красильников и  В. Ба
талов нормы выработки еже
дневно выполняли на 1 7 0 — 190 
процентов. На культивации вы
сокую производительность по
казали тт. А. Ш анчуров х  
Н. Смирнов. Качество работы 
хорошее.

Сев закончен, но борьба за 
высокий сталинский урожай 
продолжается.

В. ШАНЧУРОВ,
председатель колхоза именм 

Молотова.

Работать по-настоящему
за,

Калиновского колхо- 
Хуторского сельсовета, 

Д. Смирнов и В. М. Б ере
зин ежедневно нормы выработ
ки выполняют на 180  процентов.

Но есть еще и такие колхоз
ники, которые не борются за

то, чтобы весенний сев прове
сти в сжатые сроки. Так, на
пример, А. Смирнов, Е . Смир
нов и Л. Березин при норме 
пахрты 0 ,50  га вспахивают 
только 0 ,3 0  га.

А. ЗАЙЦЕВ.
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ПАРТИЙНАЯ ж и з н ь

За действенную перестройкупартійной работы
Овладеть 

экономикой!
На отчетно-выборном собра-

Месяц тому н а за д , проходило 
отчетно-выборное «артийное 
собрание в М акарьевской парт
организации. На отчетно-выбор
ном собрании коммунисты ука
зали на серьезные недостатки, 
которые имелись в практической 
работе секретаря.партийной ор
ганизации. Одним '  из важней
ших пунктов, записанным в 
реш ении собрания, был воп
рос решительного усиления 
партийно-политической работы.

Как ж е парторганизация пе
рестроила партийно-политиче
скую работу после отчетно-вы
борного собрапйя ? Надо прямо 
сказать, что настоящ ей дейст
венной перестройки пока еще 
незаметно. Агитаторы в колхо 
зах бывают редко и  агитацион
но-массовой работой занимаются 
от случая к случаю. Здесь пе
ред началом весеннего сева бы
ли организованы две агитбри
гады, но они по одному разу 
побывали в колхозах и на этом 
свою работу прекратили. «Мне 
некогда заниматься агитацион
но-массовой работой »— заявляет 
руководитель агитбригады Гусев.

В абсолютном большинстве 
колхозов сельсовета отстающим 
участком работы является со
циалистическое соревнование. 
На отчетно-выборном партсоб
рании секретарь парторганиза
ции тов. Смирнов говорил, что 
парторганизация, дело социали
стического соревнования пусти
ла иасамотек. Надо было ожи
дать, что после собрания этому 
вопросу будет придано особо 
важ ное значение. Однако и 
сейчас многие коммунисты раз
вертыванием социалистического 
соревнования не занимаются. В 
колхозе имени 1 Мая соревно

ванием не охвачен ни оДи н і вии К0>пО 1ШС™  парторганиза- 
колхозник. а председатель кол- ЦіЫ леспромхоза резко и спра-
х о за— коммунист Зайцев вместо 
того, чтобы разверты вать со
ревнование, заявляет о том,
что «сев мы кончаем и за со
ревнование уж е браться позд
но».

Председатель Алегаихи некого 
колхоза т. Л увдаев на отчетно- 
выборном собрании указы вал на 
то, что парторганизация совер
шенно не занимается ростом 
стахановцев. Но после собрания 
ни Дундаев, ни другие руко
водители колхозов работу со 
стахановцами не улучш или. В 
колхозах сельсовета имеются 
десятки лю дей, перевыполняю 
щ их нормы выработки на севе, 
но и х  опыт работы, их методы 
не передаю тся другим колхоз
никам.

ведливо критиковали секретаря 
парторганизации за то, что пар
ти й н ая  организация крайне пло
хо занималась экономическим 
образованием руководящего ап
парата леспромхоза. До отчетно- 
выборного собрания мы неодно
кратно говорили об этом, но 
практически почти ничего не 
делали.

Коммунисты поставили зада
чу энергично взяться  за повы
ш ение экономического образо
вания. После: отчетио-выборно- 

: го собрания парторганизация 
’ наметила провести в ж изнь це
лый ряд мероприятий »способст
вую щ их повышению экономиче
ского образования коммунистов. 
Мы, прежде всего, реш или по
ставить цикл лекций по эконо-

бы ла проведена лекция н а  те
му: «Себестоимость продукции 
— основной показатель работы 

На этой лекции

В реш ении отчетно-выборно- вопросам. На-днях уж е
го собрания записаны конкрет Л ш а  ПІШВР™,,Й ия тр~
ные предложения по улучшению 
руководства первичными ком
сомольскими организациями и предприятия» 
работе с сельской интеллиген- присутствовало 2л человек ру
пией. Время идет, но ни один ' в в о д я щ е го  аппарата леенромхо- 
пѵнкт реш ения собрания цо> з а „и лесОпунктов. 
этим вопросам не реализуется. | ближайше«: времіГ будет 

Все это свидетельствует о | пРочитана .УУУ  я. «Технологи
том, что секретарь парторгани
зации тов. Смирнов и коммуни
сты М акарьевской парторгани
зации слабо реализую т реше
ние отчетно-выборного парт
собрания.

Надо проявить больше на
стойчивости в выполнении ре
ш ения отчетно-выборного парт
собрания. Каждый пункт реше
ния должен вы полняться своев
ременно— в этом залог дейст
венной перестройки всей пар
тийной работы.

И. РОЩИН.

Военн я учеба кадѵшуеистов
Нет необходимости доказывать 

важность овладения военными зна
ниями каждым коммунистом. Дело 
военного обучения— кровная обя
занность первичных партийных 
организаций.

Как же овладевают военными 
знаниями коммунисты картфабрики 
и поселка? Надо прямо сказать, 
что крайне недостаточно. В кон
це апреля 1941 года здесь пар
тийными организациями поселка 
были сформированы подразделе
ния, в которых должны занимать
ся военным обучением члены и 
кандидаты ВКІІ(б), а также бес
партийные товарищи. Первое вре
мя занятия были организованы не
плохо. Однако, это ценное начи
нание по-настоящему не было за
креплено.

Прежде всего надо указать на 
факт слабой дисциплины. Многие 
коммунисты военные занятия не 
посещают. Особую недисциплини
рованность проявляют коммунисты 
картфабрики. На первое занятие 
явилось с картфабрики 9 человек, 
а на второе и того меньше— 4 че 
ловека, а на занятия должны 
являться около 100  человек.

Надо было полагать, что пар
тийный комитет фабрики примет 
меры к лицам, не посещающим 
военные занятия. Но ничего этого 
сделано не было, в результате на 
последующих занятиях процент по
сещаемости был еще ниже. Лучше

других посещают военные занятия 
коммунисты мехлесопункта, но и 
здесь еще имеются частые слу
чаи неявки отдельных людей.

Программа по военному обучению 
рассчитана на 115 часов, занятия 
ж 1 проводятся 2 раза в месяц 
по 2 часа. Это выходит, что 
программу военного обучения мож
но закончить только через 28  ме 
сяцеп. Мне кажется, такая систе
ма планирования занятий не вы
держивает никакой критики. Надо 
занятия проводить не 2 раза, 
а 3— 4 раза в месяц и не 
по два часа, а по 3 часа. Это 
даст возможность быстрее пройти 
программный материал.

Для того, чтобы военное обуче
ние шло планомерно, необходимо 
также создать условия для само
стоятельной работы по повышению 
военных знаний. Встает вопрос о 
создании военного кабинета. Имеют 
ся лн для этого возможности? Бе
зусловно, имеются. Его можно ор
ганизовать в клубе картфабрики. 
Дело только за инициативой заве
дующего клубом и руководителей 
первичных партийных организаций. 
В этом деле должен оказать дей
ственную помощь райсовет Осоави- 
ахима.

Надо, наконец, за организацию 
военного обучения взяться со всей 
серьезностью.

А. КЕКИШЕВ.

ческая дисциплина— основа нор
мальной работы предприятия».

Кроме этого парторганизация 
намечает провести в ию не бесе
ды с рабочими по таким вопро
сам, как  «Прогулы— бич произ
водства», «О чистоте и  культу
ре предприятия» и т. д.

П остановка лекций и бесед 
н а  экономические темы, овладе
ние знаниями экономики руко
водящ им составом леспромхоза 
и лесопунктов,несомненно,прине
сет свои положительные резуль
таты  и будет способствовать 
бы стрейш ей перестройке рабо
ты  леспромхоза в свете реш е
ний XVIII Всесоюзной парткон
ференции.

П. ОГОРОДЦЕВ, 
секретарь парторганизации 

леспромхоза.

Поднять продуктивность 
животноводства

В партийном кабинете Н-ской 
части Западного особого военного 
округа. Старший л е й т е н а н т  
В. А. Мицук справа) и замести
тель политрука В. А. Киба изу
чают Краткий курс истории ВКП(б).

Фото В. Аркашева.
Фотохроника ТАСС.

Апрельское постановление испол
кома облсовета и бюро обкома 
ВКП(б) „О мераі повышения про
дуктивности скота коліозов в 
пастбищный период“ , который те
перь уже начался, в ряде советов 
выполняется слабо

Как организовали колхозы паст
бище для общественного скота, 
как проведены ими необходимые 
подготовительные мероприятия?— 
На эти вопросы исчерпывающего 
ответа в райзо не получишь. Это 
значит, что работой колхозов по 
выполнению указанного постанов 
ления райзо руководит недоста
точно.

Между тем проверка ряда кол
хозов заставляет буквально бить 
тревогу по данным вопросам. Вот, 
к примеру, колхоз „Новый путь“ , 
Макарьевского сельсовета. Казалось 
бы, что т. Смирнов П. И ., как 
руководитель этого колхоза, имея 
солидное поголовье истощенного 
продуктивного скота, тем более 
обязан своевременно и всерьез про
думать, как лучше подготовить 
скот к пастбищу, как быстрее до • 
биться поднятия его продуктивно
сти. Однако ничего этого не сде
лано. Пастбище не выделено и 
скот на него не выгонялся, пасту
хи не подобраны, зооветобработкн 
и взвешивания скота не проводи
лось. О зеленой подкормке там 
прямо говорят, что ее не будет 
Вспашка участка под кормовую 
свеклу не начата.

Очевидно, в колхозе никого не 
беспокоит исключительно низкая 
продуктивность скота, а ведь сред 
ний удой на фуражную корову за 
4 истекших месяца в колхозе был 
всего только 155 литров, что со
ставляет 12,9 процента годового 
плана. От 19 коров 20  мая, на
пример, получено лишь 34 литра 
молока или несколько больше по
лутора литров на дойную корову 
в среднем.

В этом году в колхозе пало 
6 телят— 14,9  процента припло
да, телята до 20-дневного возраста, 
воспитываются под коровами. Та
ким образом, практикуется так на
зываемый подсосный метод, дав
но осужденный зоотехнической 
наукой, как неправильный и вред
ный. Из народившихся 18 ягнят 
пало 7 голов— 3 8 ,9  процента 
приплода, падеж поросят составля
ет 20  процентов.

Во всех помещениях, где содер
жится скот, грязно, хотя соломы в 
колхозе полно, но она раскидана 
по всей территории, начиная с 
конца селения вплоть до ферм, что 
совершенно недопустимо в проти
вопожарном отношении.

Все работники ферм, 'з а  исклю
чением 1 свинаря, работают пер
вый год, оплата каждому повре
менная^— 45 трудодней в м еяц . 
Только сам заведующий т. Соловьев,

также новый работник, se айает 
сколько будут начислять ему. Про
изводственные задания не «остав
лены и до членов животноводче
ской бригады не доведены. Значя- 
тельная часть причитающихся про
дуктивному скоту и птице концен
тратов разбазарена.

В колхозе „1 Л ая* (предсе
датель Зайцев) скот уже Несколь
ко дней гуляет на пастбище, яа- 
сут его 2 наемных пастуха, пря
чем,колхозное стадо от скота колхоз
ников не отделено. Настоящее паст
бище еще налито водой и для времен
ной пастьбы выделен участок за
нятый в прошлом году картофе
лем. Взять на нем скоту абсолют
но нечего, да и на ферме, кроме 
сухой овсяной соломы ничем не 
подкармливают, неудивительно 
поэтому, что продуктивность ко
ров резко сократилась. Если за 
1 апреля общий удой 7 коров 
составлял 9 5  литров, то за 21 
мая он сократился до 43 литров. 
В то же время, не менее 30 
центнеров концентратов, причи
тающихся животноводческим фер
мам, не вьцаны. Такое положение 
тем более нетерпимо, что за 
первый квартал обе доярки МТФ 
план надоя молока перевыполнили: 
т. Архипова— на 3 2 в литров, 
т. Кошеварова— на 322 .

В этом же колхозе из 3-х евя- 
номаток в 1941 году опоросилась 
только одна и весь приплод— 9 
поросят, пади.

По 9 колхозам Туранского 
сельсовета (председатель исполко
ма Орлов I к пастбищному периоду 
почти ничего не сделано, хотя 
скот во всех колхозах уже па
сется. Пастбища на з а г о н ы -  
участки нигде не разбиты, очист
ка их не проводилась. Везде 
скот колхоза и колхозников пасет
ся вместе, все пастухи наемные, 
а в Кузнечихе скот пасут колхоз
ники поочереди. Зооветобработка 
и взвешивание скота не прове
дены, по зеленой подкормке прак
тически также ничего не сделано. 
Все эти факты показывают пол
нейший самотек в организации 
пастбищного периода, в деле 
борьбы за продуктивность скота.

Только самотеком и невмеша
тельством со стороны райзо в 
вопросы создания кормовой базы 
для колхозного животноводства 
обгоняется положение, что со 
склада сельхозснаба из завезен
ных 12,3 центнеров семян кор
мовой свеклы на 24  мая колхо
зами взято лишь 6 ,9  центнера.

Пора, наконец, по-настоящему, 
по-большевистски взяться за по
вышение продуктивности общест
венного животноводства.

Н. ШУТОВ.

На новых богатых землях
Зажиточно живут колхозники, 

переселившиеся в прошлом году с 
Украины в Алтайский колхоз 

Сибирский меринос“ . Семья 
Г. МихайлиЩ выработавшая за 
8 месяцев 1940 гола 725 трудо
дней, получила 1 2 .7 79  рублей 
деньгами и много продуктов. Мно
го продуктов и крупные денежные 
суммы получили также семьи 
И. Рудик, Я . Иваниченко и дру
гие.

Переселенцы вместе с местным« 
колхозниками дружно работают 
над укреплением и расширением 
колхозного хозяйства. В сжатые 
сроки они посеяли 1 .24 2  гекта
ра яровых, сверх плана засевают 
около 300 гектаров трав, осваи
вают больше 500  гектаров новых 
земель.

Переселенцы написали на роди
ну письмо, приглашая земляков 
ехать на Алтай.
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Д ЕТСК А Я  ЛИТЕРАТУРНАЯ СТРАНИЧКА
А. ІЛманкевич.

Синяя коробка
Коля смастерил для своего 

сундучка секретный замок.
/  — Что ты собираеш ься п р я 

тать и от кого?— спросил папа.
— Не скаж у! Есть что и есть 

W к о го ,— ответил Коля и засу
нул сундучок под кровать.

— И неправда... Врет Колька, 
— заявила Т а н я ,— я  у  него ни
когда ничего не брала.

А утром, когда все уш ли, 
она вы тащ ила из-под кровати 
сундучок и  попыталась его от
кры ть. Ей очень хотелось уз
нать, что там спрятано.

Замка никакого не было, но 
кры ш ка не открывалась. И вдруг 
случайно Таня наж ала на ш ляп
ку одного гвоздя, и сундучок 
открылся. На самом дне, под 
книж ками и старыми тетрадка
ми, Т аня наш ла синюю короб
ку , перевязанную  лентой. На 
коробке была карти н ка— зеле
ны й пруд, а  на пруду белые 
лебеди.

« Конфеты !— рассердилась Та
н я .— Колька прячет от меня 
конф еты ... Как ему не стыдно? 
Ведь конфеты всегда маленьким 
отдаю т... »

Тане захотелось узнать, в 
обертках конфеты или просто.

Она развязала бантик и от
кры ла коробку. Конфеты леж а
ли в четыре ряда, по пять 
ш тук в ісаждом ряду, и каж дая 
конфета была завернута в се
ребряную  бумажку. Тогда Та
не захотелось узнать, шоколад
н ы е они или простые. Пришлось 
развернуть серебро. Конфета 
б ы л а  ш околадная, темнокорич
н евая , с рубчиками. А с начин
кой конфеты или просто? При
ш л о сь  Тане попробовать одну, 
ну, а  разве с одной конфеты 
поймеш ь, вкусны е они или нет? 
И только  облизав пальцы  после 
третьей , Т аня поняла: «Хоро
ш ие!»

— Что ж е я  наделала,— спо
хватилась она в д ру г,— ведь те
перь Колька все узнает! 1

У Тани стало горько на ду
ше, и она... съела еще одну 
конфету. Но успокоиться все 
равно не могла.

«Что ж е делать?» думала Та
н я — и придумала.

Слепила из черного хлеба че
тыре конфеты, завернула в се
ребро и уложила в коробку. 
Хлебные конфеты совсем были 
похожи на настоящ ие. Когда 
на другой день Т аня взяла еще 
пять  ш тук, одна попалась под
дельная. На третий день в ко
робке осталась только одна на
стоящая. Все остальные были 
из хлеба.

Но съесть ■ последнюю, настоя
щую, Таня у ж е н и е  могла, по
тому что Колю отпустили на 
зимние каникулы .

’ Несколько дней Т аш Г с тре
вогой смотрела на брата. А ког
да начали украш ать елку, про 
все забыла. Елка была ие про
стая: Тане в этот день испол
нилось семь. лет. Все поздравля
ли Таню и дарили подарки. По
следним дарил Коля.

— На! Это я  давно для тебя 
берегу ,— сказал он, протягивая 
сестренке синюю коробку с ле
бедями,— Я ее в премию полу
чил, в тире. Только ты и мне 
дай одну.

Таня была смущ ена. Непо
слушными пальцами она развя
зала липкий бантик и открыла 
коробку.

— Ого, к а к и е ! -  сказал Коля, 
развернул серебро и  сунул кон
фету в рот.

Таня смотрела на него не 
моргая.

— С начинкой!Ты  только по
пробуй!— сказал Коля.

Таня торопливо развернула 
бумажку и сунула хлебную  кон
фету в рот.

— Да, очень, очень вкусные! 
уверяла Т аня, давясь черст

вым хлебок.

Тонкий, светлый ручеек 
Бойко дры гает с пригорка, 
Кружит пены завиток 
И звенит скороговоркой.

По крутым морщинам 
Через камни 
И в обход

Антон Пришелец
Ручей

Он из всех своих силенок 
Пробивается вперед.

С. Маршак

Ораздеик леса
Что мы сажаем,
Сажая 
Леса ?
Мачты и р е я —
Держать паруса,
Рубку и палубу,
Ребра и к и л ь—
Странствовать 
По морю 
В бурю  и ш тиль.
Что мы сажаем,
Сажая
Леса?
Радиомачты—
Ловить голоса,
Стол, за которым 
Ты будешь писать,
Ручку ,
Линейку,
Пенал 
И тетрадь.
Что мы сажаем,
Сажая
Л еса?
Л егкие к р ы л ь я —
Л ететь в небеса,
Дом и качели,
Челнок и скамью 
И деревянную  
Лошадь 
Твою.
Что мы сажаем,
Сажая
Леса?
Чащу,
Где бродят 
Барсук и лиса,
Чащу,
Где белка 
Скрывает бельчат,
Чащу,
Где утром 
Вороны кричат.
Что мы сажаем,
Сажая
Леса?
Лист,
На который 
Ложится роса,
Воздух для легких,
И влагу,
И т е н ь ,—
Вот что сажаем 
В сегодняш ний день!

Он рожден,
Чтоб песню неть,
Как поют над рощей птицы ,' 

склона, ^  СОЛНцу бры згами взлететь 
II с широкой дечкой 
Слиться.

На текстильной фабрике „ Р игас-М а н у фа кту ра “ (Латвийская ССР) 
открылся новый детский сад на 60 ребят.

Фото Д. Чернова.
Урок рисования.

Фотохроника ТАСС.

Н. М. Языков

Пловец
НелюдимоТнаше море.
День и ночь шумит оно:
В роковом его просторе! 
Много бед погребено.

Смело, братья! Ветром полный, 
Парус мой направил я :  (g.~. s 
Полетит на скользки*волны f  
Быстрокрылая ладья! *
Облака бегут над морем, 
Крепнет ветер, зыбь черней, 
Будет буря: мы поспорим 
И помужествуем с ней.
Смело, братья! Туча грянет, 
Накипит громада вод,
Выше вал сердитый встанет, 
Глубже бездна упадет!

Там, за  далью иепогоды,
Есть блаж енная страна:
Не темпеют неба своды,
Не проходит тишина.

Но туда заносят волны 
Только сильного душой!..
Смело, братья, бурей полный, 
Прям и крепок парус мой.

Мила Гапонова— ученица 7 класса Винницкой 4  средней школы — 
участница городской олимпиады художественной самодеятельности и о -  
неров и школьников.

Фото Е. Копыта. _ _ _ _ _  TAt!C.
Народные рассказы о Суворове

Сколько верст до неба?
Суворов очень не любил, 

когда на его вопросы отвечали: 
«Не могу знать». Он не выно
сил такого «немогузнайства» и 
требовал от подчиненных точ
ны х й быстрых ответов.

Однажды он спросил одного 
из своих гренадеров:

I — Сколько будет отсюда до
небес?

Два суворовских перехода!— 
быстро ответил находчивый
солдат.

И Суворов остался 
доволен ответом.

очень

Знатный гость
Император Павел возвел в 

графский чин своего камерди
нера и  брадобрея Кутайсова. 
Тот необыкновенно возгордился 
и заваж ничал.

Однажды высокопоставленный 
выскочка зачем-то пожаловал к 
Суворову. Суворов выбежал ему 
навстречу, кланялся ему чуть 
не в ноги и  кричал:

— Куда мне посадить такого 
знатного человека! Простое

место ему не к лицу будет! 
Эй, Прошка! Ставь кресло на 
диван!

Прошка исполнил приказа
ние, и Суворов с поклонами 
просил выскочку сесть на при
готовленное для него «почетное 
место», приговаривая с улыб
кой:

— Туда, туда, батю ш ка, вы
ше всех! А уж если свалиш ься, 
помилуй б ог ,— ие моя вина!

К. Д. Ушинский.
Как рубашка в поле выросла

Видела Таня, к ак  отец ее ней, чтобы он не всплыл. С
горстями разбрасывал по полю 
маленькие блестящ ие зерна, и 
спраш ивает: «Что ты , тятя , де
лаеш ь?» — «А вот сею ленок, 
дочка. Вырастет рубаш ка тебе 
и Васютке». Задумалась Таня: 
никогда она не видала, чтобы 
рубаш ки в поле росли.

Недели через две покрылась 
полоска зеленою шелковистою 
травкой, и подумала Т апя: «Хо
рошо, если бы ' у меня была 
такая рубаш ечка!»

Р аза два мать и сестры Тани 
приходили полоску полоть и 
всякий раз говорили девочке: 
«Славная у Ц т е б я  рубашечка 
будет!»

Нрошло несколько недель. 
Травка на полоске поднялась, 
и на ней показались голубые 
цветочки. «У братца Васи та
кие гл азк и ,— подумала Т ан я ,— 
но рубаш ечек таких я  ни на 
ком не видала».

Когда цветочки опали, то на 
место их показались зелены е 
головки. Когда головки забуре
ли и подсохли, мать и сестры 
Тани повыдергали весь лен с 
корнем, навязали снопиков и 
поставили их на поле просох
нуть.

Когда лен просох, у него 
обмолотили головки, а потом 
обмолоченный лен потопили в 
іечке и наложили сверху кам-

грустыо смотрела Т аня, как ев 
рубаш ку топят. А сестры ей 
опять сказали: «Славная у те
бя, Т аня, рубаш ечка будет!»

Недели через две вы нули 
лен из речки, просушили и 
стали мять доской на гумне.

Потом колотили трепалом на 
дворе так , что от бедного льна 
летела кострика во все сторо
ны.

Настали длинные зимние ве
чера. Сестры Тани надели лен 
н а  гребни и стали из него нит
ки прясть. Это н и тки ,— думает 
Т ан я ,— а где ж е рубаш ка?»

Но мать установила в избе 
кросна, натянула на них осно
ву и начала ткать. Забегал 
проворно челнок между н и тка
ми,и тут уж  Таня сама увидала, 
что из ниток выходит холст.

Когда холст был готов, ста
ли его на морозе морозить, по 
снегу расстилать; и весной 
расстилали его по траве, на 
солныш ке, и взбры згивали во
дою.

Сделался холст из серого бе
лым.

Настала опять зима. Накрои
ла мать из холста рубаш ек.

Принялись сестры рубаш ки 
ш ить и к декабрю надели на 
Таню и Васю новые, белые, 
как снег, рубаш ечки.
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Война в Европе, Африке и Азии
(,Дневник военных

На англо-германском фронте 
самым значительным событием бы
ло морское сражение в северной 
части Атлантического океана. 
Германский линкор „Бисмарк“ , 
потопившчй английский линейный 
крейсер „Худ“ , утром 27 мая 
был потоплен английскими военно- 
морскими силами.

Как передает агентство Рей
тер, теперь стали известны под
робности, позволяющие восстано
вить картину морского боя. 22 
мая германский линкор „Бисмарк“ 
и новый германский крейсер 
„Принц Евгений“ вышли из Бер
гена (Норвегия). Английское мор
ское министерство дало приказ 
перехватить эти корабли. Они бы
ли замечены вечером 23 мая. На 
рассвете 24 мая английский лин
кор „Принц Уэльский“ и линейный 
крейсер „Худ“ вступили с ними в 
бой. Германский сваряд попал в 
артиллерийский погреб линейного 
крейсера „Худ“ , и последний 
взорвался. „Бисмарк“ , воспользо
вавшись неблагоприятной погодой 
и плохой видимостью, ускользнул 
от преследования. 26 мая самоле
ты с авианосца „Арк ройял“ сно
ва обнаружили его, когда он 
направлялся к французским пор
там. Торпедоносцы— бомбардиров
щики с „Арк ройял“ были немед
ленно высланы вперед и вполночь 
„Бисмарк“ был поражен торпедой 
и потерял управление. Подошед
шая английская флотилия потопи
ла его.

Германская авиация днем 26 и 
в ночь на 27 мая бомбардирова
ла портовые сооружения на юго- 
восточном побережье Англии.

действий за 27 мая)
Германские части п лучают но
вые подкрепления с помощью авиа
ции. Все попытки немцев выса
дить десант с моря не увенчались 
успехом. 11а остров прибывают 
английские подкрепления. Авиация 
воюющих сторон принимает ак
тивное участие в боях. Англий
ские бомбардировщики уничтожили 
большое количество самолетов 
противника на аэродроме в Мале- 
мп.

По данным агентства Рейтер в 
морских боях у острова Крит по
топлено два английских крейсера и 
4 эсминца; легкие повреждения 
прочинены двум английским лин
корам, н скольким крейсерам и эс
минцам. В сводке герман кого 
командования укрывается, что в 
восточной части Средиземного мо- 
ря германские пикирующие бом
бардировщики атаковали крупное 
соединение английского флота, 
повредив авианосец и два крейсе
ра.

Б Северной Африке, около Сол- 
лума, германские части отбили 
местную атаку англичан.

В Абиссинии отдельные итальян
ские отряды продолжают оказывать
сопротивление английским войскам.*

-V. -V.

Б Ираке, квк сообщается в 
св ;дке иракского командования, 
иракцы захват, ли у англичан бро
неавтомобили и пулеметы. Б сра
жении у Басры англичане потеря
ли убитыми и ранеными 150  че
ловек. Ирікская авиация подверг
ла бомбардировке Хаббанию, после 
чего находящаяся там английская 
радиостанция прекратила работу.

U r  m ‘

На острове Крит продолжаются 
ожесточенные бои. Как передает 
агентство Рейтер, после воздуш
ной бомбардировки вечером 26 
мая германские части снова пе
решли в наступление в районе к 
западу от Кании. Им удалось 
проникнуть еще глубже в распо- 
южение английтких оборонитель
ных частей, которые были вынуж
дены отойти на тыловые позиции.

По Советской 
стране

Стахановские школы 
кз текстильных 

фабриках
В прошлом году на текстиль 

н и х  фабриках Ленинграда бы
ло проведено 1 .7 6 0  краткосроч
ных стахановских ш кол, в ко
торых занималось около 6 .0 0 0  
человек. Э;і 4 месяца нынеш 
него года организовано 1 .0 5 0  
школ. В них должно бы ть обу
чено 3 .0 0 0  человек. Многие из 
них уж е закончили учебу и 
теперь систематически перевы
полняю т нормы.

На ряде предприятий созданы 
школы но улучш ению качества 
продукции. В одной из них 
опы тная ткачиха фабрики «Ок
тябрьская»  тов. Балабина на
учила 11 текетильш иц вы ра
баты вать ткани высоких сор
тов.

На молодо! пррске
В глухой Забайкальской тайге 

4 года назад в полосе вечной 
мерзлоты старатели обнаружили 
месторождение золота. • Разведка 
установила большие запасы ценно
го металла. Вскоре пачалась его 
добыча. Так возник Апрельский 
Прииск.

За короткое время были раскор
чеваны и осушены сотни гектаров 
земли. На топком болоте вырос 
рабочий городок. Имеются клуб, 
школа-ссмплетка, детские ясли, 
больница, столовая, магазины, кол
басный завод.

Корреспондент газеты „Ныо- 
Йорк тайме“ утверждает, что 
иракские воздушные силы факти
чески уничтожены. Англичане, по- 
видимому, добились господства в 
воздухе, используя наряду с анг
лийскими и американские самоле
ты.

Английская авиация бомбарди
ровала два аэродрома в Ираке, на 
одном из которых находились 
германские самолеты. Был атако
ван также сирийский аэродром 
Тадмор (Пальмира).

Заявление гросс-адмирала Редера
Как сообщает германское инфор

мационное бюро, гросс-адмирал 
Редер в беседе с берлинским кор
респондентом агентства Домей Цу- 
син высказазся по ряду вопросов. 
Относительно предполагаемого в 
США конвоирования английских 
судов Редер заявил: „Я могу толь
ко подтвердить мнение президента

Рузвельта о том, что „конвой о з - , 
начает стрельбу“ . Таким образом 
переход к системе конвоирования,| 
подчеркнул Редер, означает откры
тые военные действия, и поэтому ! 
германские военные силы в сл учае 1 
необходимости могут ответить при
менением оружия на сопротивление 
американских кораблей.

Кинофикация С6СР в 
1941 году

К 1 января 1941 года в стра
не имелось около 30 тысяч кино- 
установок, в том числе почти 20 
тысяч— в сельских местностях.

В этом году должно быть 
введено в действие 8 тысяч 
новых звуковых киноустановок. В 
28  городах и 44 сельских район
ных центрах строятся новые здания 
кинотеатров, оборудуемые по пос
леднему слову техники. В Латвии, 
Литве и Эстонии к концу года 
будет работать 397 киноустано
вок. Села этих республик, где 
раньше совершенно нс было ки
нотеатров, получают 110 перед
вижных звуковых киноустановок.

Французским консулам с Палестине 
предложено покинуть страну

Агентство Гавас-ОФИ сообщает, 
что в связи с от'ездом генерально
го консула Англии из Сирии ан
глийское правительство потребова

ло, чтобы французские консулы 
покинули Палестину в течение че
тырех дней.

Землетрясение в Турции
В ночь на 24 мая в ряде ок

ругов Турции произошло землетря
сение. Отмечено 19 подземных

тов, напуганные землетрясением, 
выбежали из домов и провели ночь 
под открытым небом. Некоторые

тодчков. Жители населенных пунк- дома разрушены.

400 часов над 
льдами Арктики
27 мая в Москву из Аркти

ки , закончив операции по ор
ганизации повых полярных 
станций, возвратился воздуш 
ный корабль «СССР Н— 171» , 
управляемый известным по
лярным летчиком А. И. Тягу- 
нияым.

З а  период Зимней арктиче
ской воздушной навигации то
варищ  Тягунин в общей слож- 
ности покрыл около 7 0 .0 0 0  ки
лометров, примерно 400  часов 
его воздушный корабль находил
ся над ладами Арктики, из них 
100  часов— в полярную ночь. 
Погода мало благоприятствовала 
смелым рейсам, но экипаж  
«СССР 11 — 171» блестящ е вы
полни.! задание, успешно пре
одолев все препятствия.

Участница ВСХВ орденоносец Ё. С. Ершова (колхоз имени Степана 
Халтурина, Халтуринского района, Кировской области) с привезенной 
ею на ВСХВ коровой, давшей в 1940 году удой молока по восьмой 
лактации 4296 литров.

Фото Н. Алексеева. Фотохроника ТАСС.

Посев трав
В нынешнем году многие кол

хозы Вотлужского района иѵтеют 
план сева трав (злаковых и луго- 
пастбищных). Ввиду того, что тра
вы в нашем районе сеются первый 
год, с агротехникой их сева кол
хозы мало знакомы.

Посев трав должен быть произ
веден исключительно на с*менные 
цели и шивокорядным способом. 
Междурядия должны быть 50— 60 
сантиметров. Нормы высева следую
щие: тимофеевка — 6 килограммов 
на гектар, райграс английский — 12 
килограммов (нормы даются на 
широкорядный сев). Глубина за
делки должна быть на более тя
желых почвах 1 ,5  сантиметра, а 
на легких (супесках) до 2 ■ санти
метров.

Наиболее подходящие почвы под- 
семенники трав— легкие суглинки, 
достаточно увлажненные. Лучшим

предшественником является удоб
ренный пар. Если такого предше
ственника нет, то можно сеять по 
картофелищу или другим культу
рам, под которые вносились яа- 
возные удобрения.

В год посева необходимо вве
сти в почву фосфорные и к а т і і -  
ные удобрения. Если нет завозных 
минеральных удобрений, то южи* 
внести золу— по 8 — 10 центнеров 
на гектар.

Рельеф участка, на котором про 
изводится сев трав, должен быть 
ровным. На участках с крутым- 
склоном лучше сеять только в ниж
ней части склона. Уход за семев- 
никами трав будет заключаться в 
рыілении междурядий и прополке 
сорняков.

И. ПАНФИЛОВ, 
главный агроввм райзо.

Хороший учет
В Петропавловской сельскохо

зяйственной артели, Гелквнского 
сельсовета, на ра-корче?ке пн*й 
высокой производительности доби
ваются колхозник* А. Березин, 
А Груздев. Норму выработки они 
выполняют на 1 3 0 — 150 про

центов.
В этом колхоіе хорошо ведете* 

учет всех работ. Бригадир Г. Сыир 
нов ежедневно вывешивает на 
доску показателей нормы выработ
ки членов коліоза.

Н. Колосов.

Колхоз имени Парижской ком 
муны, Сергинского сельсовета, за 
кончил весенний сев и приступил 
к вывозке навоза под озимые. 
Вместе с этим в колхозе началось 
строительство навозохранилища.

Строят навозохранилища
По примеру колхоза имени Па

рижской коммуны строят навозо
хранилища сельхозартели „Осоавиа- 
хим“ , „Искра“ , „Удар интервен
там“ .

А. МАЛАФЕЕВ.

Книжная полка
В В е тл у ж ск и й  м а га зи н  
К оги за  поступи л и  в 

п р од аж у книги:
История Всесоюзной Комму

нистической партии (больше
виков). Огиз — Господ итиздфт 
1941  г. Ц ена 3 р.

Больш ая Советская Энцик
лопедия, том 47. Огиз 1940  г. 
Цена 25  р.

Больш ая Советская Энцикло
педия, том 48. Огиз 1941 г. 
Цена 25  р. <

Страна социализма. Кален
дарь Соцэкгйз 1941  г. Цена 7 р.

В далеком прошлом Горьков
ской области. Огиз 1941  г. 
Цена 1 р. 10 к._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Извещение
31 мая в 7 часов вечера отдел 

пропаганды и агитации райкома 
ВКП(б) созывает семинар агитаторов 
города Ветлуги. Семияар состоит
ся в зале заседаний райсовета.

Ответственный редактор
А. Н. ШУСТИН.

. ОТДЕЛЕНИЕ ГОСБАНКА
продает лошадь

> 0 цене и прочих условиях
I справляться у администрации. !

\ НАШЕДШЕГО ПОРТФЕЛЬ | 
Î с квитанционными бланками 
. на госзакуп кожсырья просьба 
S доставить зав. Макарьевской | 
: бойвей.
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